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Leçon 3  2ème trimestre 2013 
 
Sabbat après-midi, le 13 avril 2013 

C'est aujourd'hui le moment de se préparer pour la venue de notre Seigneur. La 
préparation pour aller à Sa rencontre ne s'obtient pas en un instant. Cette préparation 
consiste à attendre, à veiller, et à travailler avec ferveur. C'est ainsi que les fils de Dieu 
Le glorifieront. Au milieu des scènes affairées de la vie, leur voix prononce des paroles 
d'encouragement, d'espérance et de foi. Tout ce qu'ils possèdent et tout ce qu’ils sont est 
consacré au service du Maître. Ils se préparent ainsi à aller à la rencontre de leur 
Seigneur. Et lorsque le Christ  viendra  ils diront avec joie : « C'est lui, notre Dieu ! 
Nous avons mis notre espérance en lui et il nous a sauvés. C'est le SEIGNEUR, en qui 
nous avons espéré : soyons dans l'allégresse, réjouissons-nous de son salut ! » 
Esaïe 25 : 9.      Review and Herald, July 20, 1897, § 13; Maranatha, p. 76. 

 
Il serait bon pour nous d'examiner ce qui va bientôt se produire sur la terre. Ce n'est 

plus le moment de gaspiller notre temps et de chercher uniquement à satisfaire notre 
moi. Si les temps dans lesquels nous vivons n'impressionnent pas sérieusement nos 
pensées et nos réf1exions, qu'est-ce qui pourra alors nous toucher? Les Écritures ne 
réclament-elles pas une tâche beaucoup plus pure et plus sainte que tout ce que nous 
avons déjà vu jusqu'à présent? 

Des hommes, ayant une compréhension claire, sont maintenant indispensables. 
Dieu fait appel à ceux qui désirent vivement être conduits par le Saint-Esprit afin de les 
amener à accomplir une œuvre sérieuse de réforme. Je vois une crise approcher, et le 
Seigneur appelle Ses ouvriers à être totalement en règle avec ce qu'Il attend d'eux. 
Chaque âme devrait à présent être plus profondément et authentiquement consacrée à 
Dieu qu'au cours des années précédentes... 

J'ai été profondément impressionnée par les scènes qui se sont récemment 
déroulées, sous mes yeux, au cours de la nuit. Il semblait qu'un grand mouvement - une 
œuvre de réveil - se propageait à de nombreux endroits. Nos frères serraient les rangs en 
réponse à l'appel de Dieu. Mes frères, le Seigneur nous parle. Écouterons-nous Sa voix ? 
N'allons-nous pas préparer nos lampes, et agir comme des hommes qui attendent le 
retour de leur Seigneur? Les temps exigent que nous soyons des porteurs de la lumière, 
et agissions.     Testimonies to Ministers, p. 514; Témoignages pour les pasteurs, p. 264. 

 
Dimanche, le 14 avril 2013 

Le seul remède à la situation était de se détourner des péchés qui avaient provoqué 
le châtiment du Tout-Puissant, et de revenir à lui de tout son cœur. Car cette assurance 
leur avait été donnée : « Quand je fermerai le ciel et qu'il n'y aura point de pluie, quand 
j'ordonnerai aux sauterelles de consumer le pays, quand j'enverrai la peste parmi mon 
peuple ; si mon peuple sur qui est invoqué mon nom s'humilie, prie, et cherche ma face, 
et s'il se détourne de ses mauvaises voies, je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son 
péché, et je guérirai son pays ». 2 Chroniques 7 : 13, 14.C'était pour aboutir à cette 
victoire triomphale que le Seigneur persistait à retenir la rosée et la pluie jusqu'à ce 
qu'une réforme radicale s'opérât en Israël.  

Review and Herald, August 21, 1913, § 14; Prophètes et rois, p. 91. 

Dieu ne peut bénir les terres et les troupeaux de personnes qui n’utilisent pas Ses 
bénédictions pour Sa gloire. Il ne peut confier Son trésor à ceux qui en font un mauvais 
usage. Dans le langage le plus simple le Seigneur a déclaré à Ses enfants ce qu’Il attend 
d’eux. Ils doivent payer la dîme de tout ce qu’ils possèdent et faire des offrandes de ce 
qu’Il leur a accordé. Sa miséricorde et Ses bénédictions ont été abondantes et 
systématiques. Il produit la pluie et les rayons de soleil, et fait en sorte que la végétation 
fleurisse. Il fait se dérouler les saisons ; semailles et récoltes viennent en leur temps ; et 
la bonté infaillible de Dieu invite à quelque chose de beaucoup mieux que l’ingratitude 
et l’oubli que les hommes Lui rendent. Ne voulons-nous pas retourner à Dieu, et avec 
un cœur reconnaissant présenter nos dîmes et nos offrandes ? Le Seigneur a montré que 
le devoir est si évident que si nous négligeons d’accomplir Ses exigences nous serons 
sans excuse. Le Seigneur a confié Ses biens entre les mains de Ses serviteurs pour qu’ils 
soient gérés avec équité, afin que l’Evangile puisse être prêché dans le monde tout 
entier. Les dispositions et les provisions pour proclamer Sa vérité dans le monde n’a pas 
été laissée au hasard. La dîme appartient au Seigneur. C’est ce qui correspond à son 
intérêt en argent, et doit être payé régulièrement et promptement dans Ses trésors. Nous 
devons rendre ce qui Lui appartient avec joie du fait de Son amour vis-à-vis de ceux qui 
ne méritent pas Sa miséricorde. 

L’Evangile de Christ doit aller jusqu’aux extrémités de la terre, et quand les 
hommes ne paient pas à Dieu l’intérêt qui Lui est dû, ils sont des gérants infidèles. Des 
âmes aussi précieuses que la leur doivent être sauvées. Des missionnaires doivent être 
envoyés afin que la précieuse lumière de la vérité que le Seigneur a permis de faire 
briller sur nous puisse être diffusée. Nous devrions veiller à ce qu’il y ait des provisions 
faites pour la Cause de Dieu et pour le soulagement des pauvres ; car ce que Dieu attend 
ne peut être négligé ; il faut satisfaire ces besoins avec la promptitude invariable que 
leur importance exige. Le Seigneur déclare : « Apportez à la maison du trésor toutes les 
dîmes, afin qu’il y ait de la nourriture dans ma maison ; mettez-moi de la sorte à 
l’épreuve, dit l’Eternel des armées. Et vous verrez si je n’ouvre pas pour vous les 
écluses des cieux, si je ne répands pas sur vous la bénédiction en abondance. Pour vous 
je menacerai celui qui dévore, et il ne vous détruira pas les fruits de la terre, et la vigne 
ne sera pas stérile dans vos campagnes, dit l’Eternel des armées. Toutes les nations vous 
diront heureux, car vous serez un pays de délices, dit l’Eternel des armées. »  
(Mal. 3 :10-12).        Signs of the Times, January 13, 1890, § 5. 

 
Lundi, le 15 avril 2013 

Le jeûne prescrit par la Parole de Dieu est plus qu'une forme. Il ne consiste pas 
simplement à se priver de nourriture, ou à prendre le sac et la cendre. Celui qui jeûne 
vraiment le fait dans un profond sentiment de culpabilité, et en secret. 

Le but du jeûne que l'Éternel nous invite à pratiquer n'est pas d'affliger le corps 
pour expier le péché de l'âme, mais de nous aider à comprendre le caractère odieux du 
péché tout en nous mettant à même de recevoir pardon et grâce. L'ordre donné à Israël 
était : «Déchirez vos cœurs et non vos vêtements, et revenez à l'Éternel, votre Dieu.» 
(Joël 2 : 13) 

Nous ne gagnerons rien à faire pénitence ou à nous persuader que, par nos propres 
œuvres, nous pouvons nous assurer un héritage avec les saints. Quand les disciples de 
Jésus lui demandèrent : «Que devons-nous faire, pour faire les œuvres de Dieu ?» il leur 
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répondit : «L'œuvre de Dieu, c'est que vous croyiez en celui qu'il a envoyé.»  
(Jean 6 : 28, 29) 

Se repentir - traduit aussi : se convertir - c'est se détourner de soi pour regarder au 
Sauveur. Nous produirons de bonnes œuvres lorsque nous aurons reçu le Christ par la 
foi de telle sorte qu'il puisse vivre en nous. 

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 87 Heureux ceux qui (éd. 2001), p. 73. 
 
Ainsi donc, heureux l'homme que Dieu avertit ! Ne rejette pas l'instruction du 

Puissant ! Car c'est lui qui blesse et qui panse; il fracasse, et ses mains guérissent.  

Job 5 : 17, 18. 

Notre Père céleste n’humilie et n’afflige pas volontiers les enfants des hommes. Il a 
ses raisons pour les tornades, les tempêtes, les incendies et les inondations. L’Eternel 
permet aux calamités d’atteindre son peuple afin de le sauver de dangers plus grands. Il 
désire que chacun examine minutieusement et attentivement les dispositions de son 
cœur, et qu’il se rapproche de Dieu, afin que Dieu se rapproche de lui.  

Notre vie est entre les mains de Dieu. Il voit les dangers qui nous menacent et que 
nous ne discernons pas. Il nous dispense toutes les bénédictions ; il nous accorde toutes 
les grâces ; il préside à toutes nos expériences. Il voit des périls que nous ne pouvons 
pas distinguer. Il permet que ce qui attriste les cœurs interpelle ses enfants parce qu’il 
voit qu’ils ont besoin de suivre des voies droites, et que le boiteux ne dévie pas. Il sait 
de quoi nous somme faits, et il se souvient que nous sommes poussière. Même les 
cheveux de notre tête sont comptés. Il se sert des causes naturelles pour inciter ses 
enfants à se souvenir qu’il ne les a pas oubliés, mais qu’il désire les voir abandonner le 
chemin qui les conduirait au danger, s’il leur était permis de le suivre sans surveillance 
et sans réprimandes. Les épreuves nous sont envoyées afin de nous inciter à examiner 
nos cœurs, à voir s’ils sont purifiés de tout ce qui est profane. Le Seigneur travaille sans 
cesse à notre bien présent et éternel…. 

Toute âme qui est sauvée doit partager les souffrances du Christ afin d’avoir part 
aussi à sa gloire. Combien peu comprennent la raison pour laquelle Dieu les soumet à 
l’épreuve ! C’est par l’épreuve de la foi que notre vie spirituelle s’affermit. Le Seigneur 
désire que ses enfants s’en remettent entièrement à lui. … 

Que chacun examine son comportement. Que chacun se demande s’il satisfait 
l’attente de Dieu. Pouvons-nous déclarer de tout notre cœur : Je mets de côté ma propre 
volonté ? « Je me réjouis d’accomplir ta volonté, O mon Dieu : oui, ta loi est au fond de 
mon cœur » ? Est-ce que chaque jour nous nous demandons : « Seigneur quelle est Ta 
volonté en ce qui me concerne ? »               In Heavenly Places, p. 265. 

 
Mardi, le 16 avril 2013 

A toutes les époques du monde le don du Saint-Esprit est la grande promesse pour 
l’église. « Demandez, et vous recevrez. » Des réserves existent pour tous. « Je répandrai 
mon Esprit sur toute chair. » La promesse du Saint-Esprit pour accomplir l’œuvre est 
répétée pour chaque âme qui est convertie à la vérité. Chaque personne qui est ajoutée à 
l’église doit être éduquée concernant le travail qu’elle doit faire pour le Maître afin de 
gagner des âmes à Christ. 

Le Seigneur s’attend à ce que tous ceux qui prétendent être des chrétiens soient 
remplis du Saint-Esprit, et consacrent leurs biens et leurs forces à Son service. Ils auront 

alors sérieusement conscience de ce qui est dû au Rédempteur du monde. Ils se rendent 
compte qu’ils doivent utiliser chaque aspect de leur influence pour s’aider mutuellement 
à apprécier les dons célestes. L’absence des moyens ou de l’influence (lorsqu’un 
membre est inscrit dans les registres de l’église) prive la communauté. Il commet  un 
vol vis-à-vis de Dieu. Tous doivent prendre le joug de Christ, et porter leur fardeau en 
veillant sur les âmes. Ils devront rendre des comptes. A chacun est confié son travail ; 
personne n’est excusé. 

L’influence du Saint-Esprit qui a été promise façonne et forme l’ouvrier, le rendant 
capable de coopérer avec les intelligences célestes. Un tel ouvrier sera un instrument 
vivant et actif, à travers lequel il peut agir. Mais ceux qui ne se convertissent pas chaque 
jour pour se mettre au service du Maître, déshonorent leur profession de foi. Ils 
déshonorent le Saint-Esprit, dont la fonction est d’aider le peuple de Dieu dans la vaste 
et grande œuvre de veiller sur les âmes dont ils ont à rendre des comptes. 

Review and Herald, March 22, 1898, § 8-10. 
 
« Hommes Juifs, et vous tous qui séjournez à Jérusalem, sachez ceci, et prêtez 

l’oreille à mes paroles ! Ces gens ne sont pas ivres, comme vous le supposez, car c’est 
la troisième heure du jour. Mais c’est ici ce qui a été dit par le prophète Joël : Dans les 
derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair ; vos fils et vos filles 
prophétiseront, vos jeunes gens auront des visions, et vos vieillards auront des songes. » 
(Ac 2 : 14b-17) 

L’effet des paroles de Pierre fut marquant ; et de nombreuses personnes qui avaient 
ridiculisé la religion de Jésus furent convaincues alors de sa vérité. Il était certainement 
déraisonnable de supposer que plus d’une centaine de personnes aient été intoxiquées à 
cette heure du jour et à l’occasion d’un festival religieux solennel. Cette merveilleuse 
démonstration se déroula avant le repas habituel au cours duquel du vin* était 
consommé (*note du traducteur : le mot original grec oinos peut signifier soit du vin fermenté 
soit du jus de raisin non fermenté. Seul le contexte peut déterminer la qualité. A la fête de Pâque, 
rien ne devait être fermenté. Des précisions manquent pour Pentecôte. L’expression qui suit 
« festival religieux solennel » porte à douter qu’il s’agisse de boisson enivrante). Pierre leur 
montra que cette manifestation était l’accomplissement direct de la prophétie de Joël 
annonçant qu’une telle puissance viendrait sur des hommes de Dieu pour les qualifier à 
une œuvre spéciale. 

Brochure: Redemption: or the Ministry of Peter and the Conversion of Saul, pp. 7, 8. 
 

Mercredi, le 17 avril 2013 
Nous vivons dans les derniers jours, à une époque où nous pouvons beaucoup 

attendre du Seigneur. Ces paroles devraient nous amener au trône de la grâce pour faire 
appel aux grandes promesses qu'Il nous a faites. La promesse est donnée que sur les 
hommes et les femmes, sur les fils et les filles, le Saint-Esprit sera accordé; et que 
"quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé." Cela nous permet de nous 
représenter une œuvre merveilleuse, pour laquelle nous avons besoin de la puissance de 
Dieu, puissance qui convertit, et qui se révèle dans nos cœurs chaque jour. Le privilège 
de cette expérience nous est disponible. Le ciel est rempli de bénédictions. Et nous 
avons le privilège de pouvoir faire appel aux riches promesses de Dieu pour  
nous-mêmes. Nous devons rechercher le Seigneur jour et nuit afin que nous puissions 
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savoir exactement les dispositions que nous pouvons prendre et que nous devons 
prendre. 

Le Seigneur a une œuvre spéciale en réserve pour qu'individuellement nous 
l'accomplissions. Alors que nous voyons la méchanceté du monde mise en lumière dans 
les cours de justice et qui est publiée dans les journaux, approchons-nous de Dieu et par 
une foi vivante saisissons Ses promesses de telle sorte que la grâce de Christ puisse être 
manifestée en nous. Nous pouvons exercer une influence, une influence puissante, dans 
le monde. Si la puissance convaincante de Dieu est avec nous nous serons rendus 
capables de conduire vers la conversion des âmes maintenant dans le péché. 

Notre simplicité accomplira de grandes choses dans cette œuvre. Nous ne devons 
pas essayer d’atteindre à de hautes positions ou de rechercher la louange des hommes. 
Notre objectif ne devrait pas être de devenir le plus grand. Nous devrions simplement 
fixer notre regard exclusivement pour la gloire de Dieu. Nous devons travailler avec 
toute l’intelligence que Dieu nous a donnée en nous plaçant dans le canal de lumière, 
afin que la grâce de Dieu puisse venir sur nous pour nous former et nous façonner à la 
similitude divine. Le ciel attend pour accorder Ses bénédictions les plus riches sur ceux 
qui se consacreront à faire l’œuvre de Dieu dans ces derniers jours de l’histoire du 
monde. Nous serons testés et mis à l’épreuve ; peut-être serons-nous appelés à passer 
des nuits dans la veille. Mais que de telles périodes soient passées dans la prière 
fervente à Dieu, afin qu’Il puisse donner de la compréhension, et stimuler l’esprit pour 
discerner les privilèges que sont les nôtres. 

Ne révélons pas une religion rebelle. Qu’il n’y ait pas de dispute pour savoir qui est 
le plus grand, mais que chacun recherche la grandeur dans l’humilité, afin de 
comprendre la volonté du Seigneur. Dieu désire que nous nous présentions comme des 
hommes et des femmes libres dans ces derniers jours de l’histoire de la terre. Alors que 
la méchanceté de toutes sortes est pratiquée par ceux qui ne prennent pas Dieu au 
sérieux, nous devons nous présenter fermement comme un peuple revêtu de l’Esprit de 
Dieu, parce que nous Le recherchons de tout notre cœur. … 

Nous devons être des témoins, pas simplement en paroles, non pas simplement en 
prêchant Christ, mais en vivant la vérité, le Témoin ayant sa demeure dans le cœur. 
Quand le grand jour de Dieu viendra, et que ceux qui ont suivi le Christ révéleront la 
lumière de Dieu brillant sur eux, ceux qui ont été infidèles à ce moment-là se poseront 
la question : Pourquoi n’ai-je pas proclamé la vérité comme je la connaissais ? Pourquoi 
je ne l’ai pas vécue ? Pourquoi n’ai-je pas proclamé la vérité avec un cœur, une âme et 
une voix sanctifiés ? Ce seront les pensées qui viendront à leur esprit en considérant ce 
qu’ils auraient pu faire et qu’ils n’ont pas fait. Mes frères et sœurs je vous encourage au 
nom de Jésus de Nazareth que vous passiez beaucoup de temps dans la prière, et en 
sondant la Parole, afin que vous puissiez comprendre les promesses qui ont été 
présentées devant vous.               Review and Herald, April 1, 1909, § 6-9, 12. 

 
Jeudi, le 18 avril 2013 

Jésus charge Ses disciples de faire savoir à d’autres ces vérités qui ont été 
prononcées pour eux seuls, déclarant : « Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en 
plein jour ; et ce qui vous est dit à l’oreille, prêchez-le sur les toits. » (Matt. 10 : 27) 
Sachant les rebuffades et les persécutions auxquelles ils auraient à faire face, Il les 
affermit pour leur œuvre en les assurant que dans toutes les peines et les dangers 

auxquels ils auront à faire face, Dieu veillera sur eux. Ils doivent aller de l’avant sans 
s’inquiéter de l’opposition faite par les hommes, ne cherchant qu’à plaire à Dieu : « Ne 
craignez pas ceux qui tuent le corps et qui ne peuvent tuer l’âme ; craignez plutôt celui 
qui peut faire périr l’âme et le corps dans la géhenne. » (Matt. 10 : 28) 

Ils doivent aller de l’avant, présentant le témoignage de vérité, et confiant leur sort 
au Père céleste. Jésus les réconforte avec la connaissance du soin divin qui veille sur 
leur vie, déclarant : « Ne vend-on pas deux passereaux pour un sou ? Cependant, il n’en 
tombe pas un à terre sans la volonté de votre Père. Et même vos cheveux sont tous 
comptés. Ne craignez donc point : vous valez plus que beaucoup de passereaux. »  
(Matt. 10: 29-31) 

Et finalement il couronne son instruction et son encouragement avec la grande 
assurance de la récompense éternelle à ceux qui acceptent le Fils de Dieu et obéissent à 
Ses enseignement. Mais il dénonce ceux qui les rejettent : « C’est pourquoi, quiconque 
se déclarera publiquement pour moi, je me déclarerai moi aussi pour lui devant mon 
Père qui est dans les cieux ; mais quiconque me reniera devant les hommes, je le 
renierai aussi devant mon Père qui est dans les cieux. » (Matt. 10 : 32, 33) 

Ainsi le Sauveur confia la mission à Ses disciples d’aller dans le monde et de 
prêcher Sa Parole, de guérir les malades, et de réconforter ceux qui étaient dans la peine 
comme ils avaient vu qu’Il faisait. Et ils allèrent de l’avant œuvrant selon Ses 
instructions. 

La mission des serviteurs de Dieu aujourd’hui est de la même importance vitale que 
celle des apôtres que Christ a envoyés : proclame des instructions solennelles. Accepter 
ou rejeter le message de Christ produira les résultats indiqués par le Maître à Ses 
disciples lorsqu’Il leur donna le mandat solennel d’enseigner Sa Parole au peuple. 

Spirit of Prophecy, vol. 2, pp. 257, 258. 
 
Dieu comprend l’habileté de Satan pour tromper et décourager. Par Christ Il a 

déclaré Sa puissance pour sauver. Christ est lié - par l’alliance de la promesse - 
d’intercéder pour tous ceux qui viennent à Dieu par Lui. Il sait que Satan essaie de 
donner le sentiment aux hommes que Dieu est un juge sévère. Il sait que l’ennemi cache 
à la vue des êtres humains l’amour et la miséricorde du Père, essayant de leur faire 
croire qu’ils sont trop pécheurs pour demander la pitié. C’est la raison pour laquelle, 
dans le langage le plus simple, le Sauveur nous assure que Dieu est plein de miséricorde 
et de compassion, et que Lui,  notre Sauveur, est touché par le sentiment de nos 
infirmités, ayant été tenté en toutes choses comme nous le sommes, tout en restant sans 
péché. Pleinement familier avec les tentations et les pièges de l’ennemi, Il présente à 
Ses enfants ce à quoi ils peuvent s’attendre. Il leur assure, en même temps, qu’Il les 
aidera à porter ce qui qui se présente devant eux. Il connaît nos difficultés, Il comprend 
notre détresse. Pas un soupir n’est entendu, pas un sanglot d’angoisse n’est ressenti, 
sans que les affres de la mort vibrent dans le cœur du Christ. Ressentant une tendre 
sympathie pour notre faiblesse, Il nous invite à regarder le soin que Dieu a pour le 
passereau qui sautille de buisson en buisson et nous dit que pas un ce ces petits oiseaux 
ne tombe sans que le Père ne le sache : « Ne craignez donc point : vous valez plus que 
beaucoup de passereaux. »         Signs of the Times, August 1, 1900, § 8. 

 
Vendredi 19 avril 2013  pas de lecture complémentaire. 


